

Cfdt:
S2NM

La Syndicaliste

Le S2NM-CFDT vous offre un éclairage sur cette histoire.

Inspiré de la vie de Maureen Kearney, le film « *La Syndicaliste* » est une fiction sortie en salle le 1^{er} mars 2023. Ce film de Jean-Paul Salomé propose sous le prisme cinématographique une adaptation orientée du livre de Caroline Michel-Aguirre. Maureen Kearney était une lanceuse d'alerte collective d'AREVA, élue et mandatée par la CFDT, violemment agressée chez elle le 17 décembre 2012.

Depuis ce terrible jour, la CFDT n'a jamais cessé de clamer l'innocence de Maureen et de rappeler le motif de cette lutte pour préserver les emplois du géant du nucléaire. Maureen était soutenue par Jean-Pierre Bachmann, en qualité de coordinateur CFDT Areva et membre du Comité de Groupe Européen, ainsi que par tous ses camarades. La CFDT a accompagné Maureen sans relâche, pour qu'elle puisse se défendre face à des allégations injustes et fausses d'avoir mis en scène sa propre agression.

Le 07 novembre 2018, la Cour d'Appel correctionnelle de Versailles a relaxé Maureen Kearney lors de la procédure d'appel. Elle était bien innocente et elle avait bien été agressée ! Après une procédure de six ans et un premier procès éprouvant, sa qualité de victime était enfin reconnue. Maureen Kearney a payé très cher son engagement sans faille pour les salariés, assumant avec ses camarades une volonté de justice pour les salariés.

Les agresseurs courent toujours. Les « fautes » de procédure et d'instruction sont démontrées. La CFDT vous propose un éclairage circonstancié sur ces événements.

Qui est Maureen Kearney ?

Militante CFDT, engagée pour défendre ses collègues de SGN (devenu depuis Orano Projets), Maureen Kearney est élue dans l'entreprise et le groupe AREVA. Elle occupait la fonction de professeur d'anglais.

Elue CFDT, elle devient ensuite Secrétaire du Comité de Groupe Européen (CGE) pour représenter syndicalement les intérêts des salariés du groupe. Elle y déploie toutes ses qualités humaines et professionnelles, actrice inlassable des dossiers difficiles : vente T&D, restructurations mais aussi des négociations européennes telles ODEO et Faces.

En 2012, la CFDT et les organisations syndicales s'inquiètent d'hypothétiques transferts de technologie vers la Chine au travers d'un accord tripartite AREVA, EDF et CGNPC. Mandatée par les représentants du personnel, elle devient la porte parole du collectif de par sa fonction de Secrétaire du Comité de Groupe.



Maureen Kearney et ses camarades CFDT



La Syndicaliste

VRAI

Maureen militante violemment agressée chez elle.

Peu de personnes peuvent se prévaloir d'un tel courage devant l'adversité. Maureen Kearney a bien été agressée parce qu'elle voulait assumer une nouvelle fois un mandat confié par ses camarades CFDT et les élus du Comité de Groupe d'AREVA. Elle a été violée et mutilée avec sauvagerie parce qu'il est plus facile de faire des violences aux femmes. Après son agression, Maureen Kearney présentait tous les symptômes des traumatisés de guerre, on ne peut pas tricher avec cela.

FAUX

Maureen était seule.

Seule Maureen Kearney a subi ces atrocités dans le cadre du mandat confié. Mais jamais elle a été seule contre tous. Le jour de l'agression, ses camarades CFDT éditent un premier communiqué de presse lui témoignant leur soutien et leur solidarité. Quelques mois après, elle est accusée à tort de dénonciation de crime imaginaire. Une fois encore, la CFDT rappelle publiquement son soutien, balayant de fait les allégations de certains salariés d'AREVA. Les équipes CFDT ont de plus obtenu que Maureen Kearney ne soit pas licenciée pour atteinte à l'image de l'entreprise. Les frais d'avocats ont été pris entièrement en charge par la CFDT.

VRAI

La CFDT a continué à agir même après l'agression.

Les militants CFDT et les membres du Comité de Groupe ont continué à réclamer la lumière sur les intentions de transferts de technologies entre les entreprises françaises du nucléaire et la Chine. Après avoir signé un accord de confidentialité et mandaté un expert, ils obtiendront l'abandon du projet après de multiples rencontres avec les décideurs politiques.

La CFDT n'abandonne jamais les siens !

Un film inspiré d'une histoire vraie.

Le septième art a donc décidé de s'inspirer de cette histoire vraie et scénariser le combat d'une « lanceuse d'alerte », dans un contexte d'imbroglio politico-industriel.

Les producteurs et le réalisateur ont choisi de citer les vrais noms des personnes réellement impliquées à l'époque. Leur accord leur a-t-il été demandé ? Ce n'est en

tous cas pas le cas pour Jean-Pierre Bachmann.

Le S2NM-CFDT souligne que si ce film rend justice à Maureen Kearney, néanmoins il ne relate pas le caractère, la pratique syndicale et les valeurs de Jean-Pierre Bachmann dont le rôle n'est pas restitué à sa juste place.. Pas plus que n'est restituée la réalité de l'action syndicale, toujours issue, votée et soutenue par un collectif.



Les militants CFDT, les membres de sa famille et les amis de Maureen venues la soutenir lors de procès en appel.

Toute notre actualité sur notre page Web : s2nm.cfdt-fgmm.fr